
此次约稿过程中，受邀者均为中华医学会耳鼻喉头颈外科分会的

专家，现在已有三位专家发送来了稿件，后续还会邀请更多专家参与

这项诠释空鼻综合征的学术交流。 

专家在交流中强调：空鼻综合征是少见的疾病，不是常见病。编

者认为，越是少见的疾病，越需要专家们集体给临床医生诠释，分享

和交流临床经验。 

编者曾在多个场合与不同专业的医务人员沟通表达个人观点：突

发事件来临，医务人员应该积极配合媒体采访，将事实真相坦诚地与

媒体沟通，让事实更加清晰。如果医务工作者一味拒绝采访，舆论的

信息就可能出现一边倒的趋势，毕竟隔行如隔山，在不了解学术和医

学真相情况下的报道，其后果不堪设想。 

11 月 3 日晨，编者首先得到了第一封回复来稿件：解放军总医

院韩东一教授，中华医学会耳鼻喉头颈外科专业委员会主任委员。 

结合万方医学网强大的数据资源，将相关文献，附送在专栏旁边，

供读者下载阅读！ 


